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打开门，满眼都是“牛皮癣”
对付小广告，迎胜小区居民制定战略战术
文/片 本报记者 刘慧娟

话题：小区“牛皮癣”的清
理和整治问题。

参与人：迎胜小区 1 号楼
居民周长昔、3 号楼居民杨洪
柱、5 号楼居民王秀华、7 号
楼居民孙永泉、8 号楼居民边
振庆、小区工作人员赵敏、宋
衍鸣。

话题缘由：本报 4 月 19
日报道了乱贴乱画的小广告
不仅出现在城市大街小巷，小
区的公共信息栏、靠近道路的
墙壁上、楼道里也贴满了各式
各样的“牛皮癣”，小区成了这
些非法小广告的重灾区。尤其
是油漆喷的小广告难彻底清
理，小区遭遇“牛皮癣”困境。

现状：贴得乱，看着烦，内容粗俗，影响形象
23 日上午，记者来到傲徕峰

社区活动室，傲徕峰社区迎胜小区
的几名居民正围坐在社区活动室
的圆桌前，讨论小区内乱贴乱画的
小广告问题。

话题一打开，很多居民就开始
纷纷声讨小广告的种种“劣迹”：贴
得乱、看着烦心、内容粗俗、影响形
象。

“我们家正对着那个广告墙，
打开门看到的就是满眼广告。”5
号楼居民王秀华说。小广告的内容
五花八门，除了治疗糖尿病的就是

兜售各种医疗器械的，每次出门都
要皱着眉头出门。

8 号楼居民边振庆接话说，
这些小区“牛皮癣”确实招人烦，
楼道内刚刚粉刷过的墙壁，第二
天就糊上了各式各样的纸贴和油
墨写的广告电话，有的甚至写在
楼梯台阶上。

“这些小广告简直是无孔不
入，恨不得贴在你脸上。”3 号楼
居民杨洪柱气愤地说。小区内本
来有两块信息栏，但由于信息栏
下面或停着车或隔着绿化带，对

居民的吸引力大打折扣，那些贴
小广告的人都不爱往上面贴，时
间一长都废弃了。

说着杨洪柱一行人来到小区
门口，经过 5 号楼附近的信息栏。
杨洪柱指着信息栏对记者说：“这
是小区以前的信息栏，现在居民路
过时都不会再看一眼了。”记者看
到，这个信息栏呈长方形，上面隐
约能看出当初密密麻麻贴着的小
广告，经过风吹日晒，残存的广告
纸都已经变成了白色。

“贴小广告的人就是要尽可能

地吸引居民的目光，但是现在这些
信息栏都已经废弃了，也引不起居
民的注意，所以时常日久，那些小
广告就开始满小区乱贴。”8 号楼
边振庆说。

小区工作人员赵敏说，除了对
贴小广告的人防不胜防之外，还有
一个难题是，一些小广告都是用墨
或者油漆写的，曾经尝试过很多办
法，由于没有专业的清理工具，根
本没法清理干净。只能涂上漆把字
给盖住，但这样之后，由于颜色不
搭配，显得更刺眼。

话题：一方面看着别扭，一方面还真离不了

“我们对小广告是又爱又恨
啊。”1 号楼居民周长昔说。在控诉
完小广告的“劣迹”后，居民开始将
话题转向小广告的实用性和给居民
带来的方便。有时家里抽油烟机坏
了，打开家门就可以看到修理电话。

“上次邻居家的下水道堵了，
那时候正值夏天，气味很难闻，从

楼道里看了一个号码，一个电话打
过去没多久，就来了人修理。客观
一点说，小广告还就是有那么点好
处的。”3 号楼居民杨洪柱说。

“有利有弊，一方面生活琐事
中确实离不了它们，但是另一方面
乱贴乱画也真让人看着别扭。”7
号楼居民孙永泉说。怎么想个法

子，让这些便民的小广告规范有
序，成了大家的下一话题。

5 号楼居民王秀华建议说，可
以在每个楼的楼头上设立一个小
黑板，引导小广告都往上面贴，一
栋楼的居民都会从那里走，怎么着
也会看得见。

“小黑板材质不行，风吹日晒很

快就烂了。还是找一块区域，刷成水
泥墙。”1 号楼居民周长昔补充说。
对此 7 号楼居民孙永泉也表示赞
成，他说，之前看见过其他小区设立
过类似黑板之类的信息栏，一层一
层贴的广告纸，都有手掌那么厚了，
仅仅用小黑板可能满足不了那些贴
小广告的人，他们还会乱贴。

对策：规范管理，制作多个信息栏
在听完居民讲述之后，一直没

有发话的迎胜小区所属的傲徕峰
社区工作人员宋衍鸣说，对于小区
居民深恶痛绝的小广告问题，也是
社区工作人员最头疼的问题之一。
小区也曾进行过多次的环境综合
整治，每次都是整理完，干净几天，
不多时又被糊满了。所以长久以
来，小区“牛皮癣”没有得到根治。

“小区居民也不能看着社区工
作人员清理，社区是大家的，我们
都应该发动起大伙，一起定期动手
清理。”1 号楼居民周长昔说。

“治理小广告不能仅仅靠硬
性地堵，他今天贴了，你明天糊
上，这样只能是个恶性循环。”8
号楼居民边振庆说。他建议小区
除了定期清理，在每个楼前设立

专门的信息墙之外，还要有意识
地引导和规范小广告。比如打电
话给相关的小广告负责人，和他
们建立联系，承诺将其联系方式
制成社区便民卡，发给居民，建议
他们不要在小区内乱贴。

“大家一起生活在社区里，看
到有人再乱贴小广告每个人都有
义务制止，只是我们可能不如社区

工作人员有权威性。”1 号楼居民
周长昔说。他建议社区工作人员应
该加大定期巡查力度。

宋衍鸣说，居民们提到的在社
区多设立几个信息栏，规范和治理
小区小广告的建议很可行，下一
步，他们将考虑制作尽可能多的信
息栏，信息栏的材质也会采纳居民
的合理建议。

迎胜小区楼道的窗玻璃上
都贴满了小广告。


